



WSO - Fraktion - Burloer Str. 13 - 46354 Südlohn

Gemeinde Südlohn
Herrn Bürgermeister Stöttke
Winterswyker Str. 1
46354 Südlohn

WSO - Fraktion

Fraktionsvorsitzender
Maik van de Sand
Burloer Str. 13, 46354 Südlohn
Mobil: +49 177 / 2 914 206
Mail: Maik-van-de-Sand@w-s-o.de

Stellvertreter
Leo Schrote
Elpidiusstraße 5a, 46354 Südlohn
Mobil: +49 171 / 6 850 559
Mail: Leo-Schrote@w-s-o.de

Reaktivierung/ Einrichtung eines Bürgerbüros im OT Südlohn

Südlohn, den 16.08.2021

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Stöttke,

die WSO-Fraktion möchte Sie bitten folgenden Antrag auf die Tagesordnung des Schul-, Jugend-, Senioren- und Sozialausschusses zu setzen und behandeln zu lassen.

Antrag:

Im Ortsteil Südlohn wird zukünftig wieder ein Bürgerbüro eingerichtet.

Begründung:

Vor zig Jahren gab es mal im OT Südlohn ein Bürgerbüro im Haus Wilmers. Hier konnten die Einwohner des OT Südlohn ihrer Behördengänge auf dem kurzen Wege erledigen. Sicherlich gab es zur damaligen Zeit ausreichende Gründe diesen Service einzustellen. Aus unserer Sicht hat sich die Einstellung des Service in den letzten Jahren allerdings eher als negativ dargestellt. Weiterhin haben sich die Rahmenbedingungen zum positiven entwickelt.

Die WSO-Fraktion ist der Meinung, dass die Einrichtung eines Bürgerbüros im OT Südlohn positiv für die gemeindliche Entwicklung und der Bürgerfreundlichkeit ist. Zu den Fragen des wie und in welcher Form, was sind die notwendigen Rahmenbedingungen etc., müsste dann im Anschluss sicherlich noch intensiv beraten werden.

Sicherlich müsste das Thema auch in mehreren Ausschüssen beraten werden. Wir stellen den Antrag in diesem Ausschuss, da gerade der Personenkreis erheblich von einem Bürgerbüro im OT Südlohn profitieren würden.

Wir möchten mit diesem Antrag eine mögliche Reaktivierung eines Bürgerbüros im OT Südlohn zur Diskussion stellen.

Dies hat folgende Gründe:

Behördengänge werden meist als sehr negativ und lästig empfunden. Sie kosten Zeit und bedeuten für viele einen nicht zu vernachlässigenden Aufwand. Die Einrichtung eines Bürgerbüros im OT Südlohn trägt damit zur Steigerung der Bürgerfreundlichkeit der Gemeinde Südlohn erheblich bei.

Kassierer
Michael Tenk
Kirchstraße 15, 46354 Südlohn
Telefon: +49 2 862 / 7 360
Mail: Michael-Tenk@w-s-o.de

Ratsmitglied
Niklas Büning
Gartenstraße 15, 46354 Südlohn
Mobil: +49 1 515 / 8 537 401
Mail: Niklas-Buening@w-s-o.de

Ratsmitglied
Helmut Schroer
Flassbree 7, 46354 Südlohn
Mobil: +49 163 / 8 350 061
Mail: Helmut-Schroer@w-s-o.de

Ratsmitglied
Bernd Schüring
Burloer Straße 10, 46354 Südlohn
Telefon: +49 2 862 / 6 310
Mail: Bernd-Schuering@w-s-o.de

Ratsmitglied
Thomas Wilke
Mühlenstraße 12, 46354 Südlohn
Mobil: +49 157 / 32 539 811
Mail: Thomas-Wilke@w-s-o.de

Der OT Südlohn zählt mehr als 5.000 Einwohner und hat das Henricus-Stift Südlohn, mit seinen über 150 Pflege- und Betreuungsplätzen beheimatet. Gerade viele ältere Menschen möchten noch ein Selbstbestimmtes Leben führen. Sie möchten ihre behördlichen Angelegenheit noch selbst erledigen, ohne eine Abhängigkeit von nahen Verwandten oder der Nachbarschaft. Auch die Corona-Pandemie und der zeitweise Wegfall des Bürgerbusses haben gezeigt, wie wichtig es ist eine Anlaufstelle für den Bürgerservice zu haben. Viele Bürgerinnen und Bürger die nicht Mobil sind, hat dies vor sehr große Herausforderungen gestellt.

In einer Gemeindeverwaltung gibt es bereits viele standardisierte Behördenangelegenheiten. Diese werden vielfach von den Bürgerinnen und Bürgern tagtäglich in Anspruch genommen. Sei es zum Beispiel eine Anmeldung, Ummeldung oder die Beantragung eines Personalausweises oder dessen Abholung. Oder das Besorgen der notwendigen Antragsunterlagen etc.. Durch die Einrichtung eines Bürgerbüros im OT Südlohn würden sehr viele Fahrten für Südlohner in das Rathaus in Oeding entfallen. Hierdurch könnten die notwendigen Behördengänge schnell und unkompliziert erledigt werden.

Positiver Effekt wäre auch die Einsparung eines nicht unerheblichen Individualverkehrs zwischen den beiden Ortsteilen und damit gleichzeitig die Schonung unserer Umwelt. Nicht zu vergessen wäre auch hier die Einsparung der zeitlichen Ressource bei den Bürgerinnen und Bürgern.

Auch die verbesserte Infrastruktur mit dem Galsfaseranschlusses des Haus Wilmers muss positive erwähnt werden. Damit verfügt man über eine stabile und schnelle Verbindung in das Rathaus. Dadurch kann es nicht mehr zu Problemen mit der Datenübertragung kommen. Auch die immer weiter voranschreitende Digitalisierung macht ein flexibles Arbeiten innerhalb der Verwaltung möglich. Waren früher noch Papierakten für die Bearbeitung von Anliegen der Bürgerinnen und Bürger notwendig, wird die E-Akte diese Problematik ebenfalls beseitigen.

Sicherlich entstehen durch die Reaktivierung eines Bürgerbüros im OT Südlohn gewisse Kosten. Wir sind allerdings der Meinung, dass das Mehr an positiven Effekten die Kosten aufwiegen werden.

Mit freundlichen Grüßen
gez.

Niklas Büning

N. Büning